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雨泽：全球首播，在你自己的生活当中，其实不断的跟孩子在这样一个对话的

过程当中，你也讲到说其实是一个相互成长的一个过程，可是，你自己是在一

个传统教育当中长大的，小学中学这样那你是怎么想的呀？在家教育孩子呢，

并且又是用英文，你是从小接受中文的教育。 

林真儿：我虽然是接受这种传统教育，但是不要忘就是我其实是受家庭的教育

很深的，家庭的影响很深的，所以我其实呢，算是基督教教育出来的，所以我

的整个这个无论是我的思想，我的与人的接触和我的这个价值观，是完全受我

父母亲的影响，学校带给我的只是知识上的一些冲击，绝对没有任何在道德在

品格上的任何的这个影响。全部都是父母亲给我的。 

雨泽：因此严格来讲其实你也是在家教育。 

林真儿：其实我相信就是说这是我与很多很多我同龄的人的不一样的地方。你

陆佳大哥他也深刻的感受到这个不同，就是两个家庭的完全的不同，就好比说

孩子的数学题拿来，我说怎么看着不会，很简单的马上就做出来，然后然后孩

子说为什么呢，我就不会解释了，这就是我们的这个数学，你知道吗？多难的

数学分分钟解出来，但是为什么为什么这有什么为什么呢？ 

雨泽：我问你美国的数学有鸡兔同笼的问题吗？ 

林真儿：这个你知道吗？美国的数学对于孩子来说每一个数学他都要用语言把

他表达出来，妈妈您为什么要这个要乘这个，这个为什么要先乘这个，你给我

怎么这么多为什么呢？你就做就好了。 

雨泽：九九口诀背去啊。 

林真儿：但是我去重学啊，这些东西。 

雨泽：在你们教育孩子的过程当中，其实我要跟大家讲就他们家三个孩子真的

都非常的优秀，然后有一次我们在楼下的时候有一个这个算术题，我能叫算术

题嘛？因为我都不知道叫什么题！跟数学有关的。然后我就说某一位长辈说了：

这个如果算出来会给 200 块钱，然后他们家的三个孩子就非常有兴趣，我跟你



说我一点都没有夸张，就那个 200块钱以前都在那写着呢，谁算出来 200块钱，

我连谷狗搜索一下的兴趣都没有，我觉得数学完全远离了我。 

林真儿：我告诉大家，这是恩赐各有不同，我们雨泽弟弟他的恩赐大家已经很

明显的知道啦。 

雨泽：知道了，谢谢你。我要跟大家讲：其实真儿姐她的老公，就是陆佳大哥

也一个高学历，当年好家伙，那也是学霸级的，因此我想问一句：坦白的讲，

你觉得父母的教育背景对于在家教育或者说对于教育孩子这件事情来说，是否

也是因为你们都是高学历也起到了一定的帮助的作用？ 

林真儿：我想呢，就是说如果你有当然是非常非常好的，但是并不表示说那没

有学历的，或者是没有像各种各样学问的人，就不能够教导自己的孩子，因为

我深刻的认知到一点就是教导孩子们，有很多方面，最重要的就是一个整全的

教育是从一个健康的人格和健康的关系里面出来的，当一个孩子有健康的人格

和健康的关系的时候，你知道学习是一个自主和自动的过程，它并不是一个外

天的强压式的，填鸭式的教育，它应当是一个从一个健康的生命里面出来的一

种求知的欲望，所以如果一个孩子从一个健康的家庭出来，父母亲有健康的婚

姻，然后他们跟兄弟姐妹之间有健康的关系，他与上帝之间有个健康的关系，

他与环境之间有个健康的问题，他就是从一个那种非常健全的一个人格里面所

出来的这样的生命的状态。他的态度。就是很谦卑很好学很热情的，这样的孩

子呢，你把他放到任何环境当中他都会非常的棒，他都会非常的出色，不是因

为说只有在家或只有在学校，才能够带给他什么好的，当然条件，是会有一些，

但是我认为说一个父母亲如果您觉得你的学问没有那么多，那你总要有一方面

好吧，比如说你品格呢，你的婚姻怎么样呢，你跟上帝的关系如何呢？其实如

果你是厨师，你是什么，你的那个手艺如何？你能够让他在你的专长上面看见

一个中心的榜样嘛，一个这个呃，能够真正的被神发挥，你生命当中的这个恩

赐的这个榜样嘛，这个才是最重要的，因为你不是为了让孩子为了将来成为一

个高材生拿到一堆学位而已，而是你要教导孩子们，无论你做什么，都要尽心

竭力的去做，那这个是带给孩子最大的财富。 

雨泽：那个前两天其实，我记得特别有意思，在楼下我跟陆佳大哥聊天的时候

就讲到搬家的问题，他说：家里有很多书，然后我还跟他开玩笑，我就说这书

啊，有的时候很烦，又丢不掉，然后呢，他有的时候去搬家当中啊，是最沉的

东西，然后他就说啊，这个真的不能丢，所以你们家是蛮喜欢看书的。 

林真儿：对，我们家大概从西雅图搬到达拉斯的时候搬了 1/3 的书去，结果这

三年又补充了好几十书柜的书，然后再加上孩子们的书，所以我们两个的书，



那所以呢，书呢，我们也非常的不舍得丢，我们也非常愿意借给人，因为很多

时候看书呢，其实是会帮助我们保持一个谦卑学习的心态，你发现就什么时候

我们不爱看书了，不爱学习了，其实也会阻碍我们的眼界。和我们与人与神之

间的关系。 

雨泽：但是也有一些弟兄姐妹就说，雨泽，我就特喜欢看圣经呀，我一读圣经

我就特别满足，我就不爱看世界上的东西，你对这个有什么样的看法呢？ 

林真儿：如果这个弟兄姐妹啊，她真的就爱神的话，到这种地步的话，我倒觉

得也未尝不可，但是实际上呢，我深刻的认知到如果我们真是爱神的话的话，

你会发现就是神的话呢，它是活泼的，它是生命，它会激励我们里面产生一个

非常活泼非常主动的生命是一种生命力，而这个生命力就表现出一种更开放更

热烈的去爱我们的这个世界，然后去想要了解我们这个世界，所以它会激发你

里面有更多的想要去知道神在这个世界上，他对我有什么样的心意，我该怎么

去更好的来管理这个世界，因为神造人的目标就是让我们要反映他的形象，然

后呢，管理这个世界，如果人不学习如何管理这个世界呢？就好像说有些时候

我们里面如果没有使命感，我读圣经只是为了我自己感觉不错的话，那可能真

的会陷入到这种状态。 

雨泽：拍个自拍。我今天读了十篇圣经啦！ 

林真儿：如果我们真心的就是说爱神的话的时候，我深深的相信神的话，是一

个改变的很大的改变的能力，他是如同两刃的剑，可以抛开我们的灵魂与身子，

让我们很清楚的看到说我们里面的真实的状态是什么，然后还有，读神的话，

要基于对基督的信心，不能反过来啊，不是因为爱神的话，然后相信耶稣是因

为相信了基督之后相信圣经，然后爱神的话，所以呢，啊，当我们与基督的关

系是，就是非常好，非常亲密的时候，神的话是活的，在我们里面，然后它也

会激励我们能够不是爱这个世界，而是能够更深的去体会基督对这个世界的新

尝试是什么，活出一个使命的人生来。所以这也是我鼓励我的孩子，就是要让

他们不断去问自己，神要我做什么？就好比说今年这么大的疫情。全球的疫情，

我就常常和孩子们说你有没有问神：为什么？说你可以为神做什么，不是只是

坐在自己小小的世界里面说我害怕，我孤单，我不能出去玩了，我又不能见我

的朋友了，一个人如果只是活在自己的世界里面，他的所有的感知都是围着他

自己转的，但如果他活在神的世界观里面，他就永远想到的是更广阔的天地，

而这个更广阔的天地就会敦促他去学习，他必须要去学习，否则的话，他不可

能坐在井底之蛙，什么其他书都不看了，不可能。我认为说一个爱神爱人的人，

他就会更多的想要去了解这个世界当然你会有更好的品味，你不会什么书都看



了，你也不会什么节目都看，你一定会知道说什么东西是浪费时间的，什么东

西是值得我去研究去，去去推敲的，所以这个也是啊，因为我教导孩子，所以

我不得不学嘛，本来是很懒的人，但是你教孩子你总得总不能够一问三不知，

所以也跟着孩子一起学，所以我也在这个过程当中，真的深刻的觉得说，能够

转回像孩子的样式，不断的学习真的是神给我们一个很大的恩典。 

雨泽：所以等于你又上了十五年没有学历的学。 

林真儿：有啊，我觉得这个都在神那里了。我觉得都这些在节目当中呈现，像

小孩也很牛。 

雨泽：谢谢你你上了 15 年的学，在良友主持节目的过程当中，不管是良友圣

经学院，尤其后来你也做了很多祷告生活，其实有很多你自己主持的节目是跟

灵修有关的，你自己平时的灵修是什么样子呢？ 

林真儿：这个要讲起来就要讲到 7 年前哈，也是一样的，真儿透过教导自己的

孩子，因为我要求，他们每个人都要每天读经祷告，然后每天要有自己小小的

要有一点灵修的时间。但是真儿那个时候，因为才生了老三不久，老三才一岁

嘛，所以那段时间是真儿自己的生命非常低落的时候，就是忧郁疲倦，然后侍

奉的时候得要带查经了，就去读一下经文。然后自己的每一天的灵修生活呢，

就是起起落落不规律，不像以前这个孩子还小或者孩子还少的时候，在学校里，

那就是所谓就是天天抱着圣经多么的属灵啊，这样的，结果在实际的生活当中

有几年前，有一天晚上当当我叫孩子们你们读圣经了吗？你们祷告了吗？你们

做你们的灵修了吗？当他们小小的三个拿出自己的东西来做的时候，突然之间

我就感觉到一种很深的羞愧感，因为突然一下子圣灵就责备我说你呢？你灵修

了吗？你读经了吗？你祷告了吗？你现在是充当一个什么角色，就是把自己不

能负的轭放在孩子的身上，所以从那个时候，真儿的很深刻的意识到就是我的

生命的状态和我的知识已经有一个很深的一个沟壑，我除非要么就是我把它实

际踏出那一步去把它填平，要么可能我的生命就会始终出现这种两极分化的一

种状态，就是久而久之我们就称之为法利赛人，因为我们可以传道授业解惑。

但是我自己却跟神有一种很疏离的关系，所以那个时候真儿就开始就说不行，

我必须要开始每一天，写灵修笔记，强迫我自己每一天要写灵修笔记，不管我

再忙再累，我一天都需要默想神的话，就每一天都写每一天都写，结果就这么

多年也有干的时候，就坐在那半天一个字都写不出来的时候，但是无论如何当

自己不断的去做的时候，我就看到了，说神不仅也祝福了我 也借着我自己，

后来慢慢，因为灵修我都把它放在我自己的网上，就有很多的弟兄姐妹去看了，



然后看了以后他们也觉得这个非常好的时候，就良院也用了它，就是后面这几

年的两年的吧。 

雨泽：凉院还有热的吗？ 

林真儿：就是良友圣经学院！凉院热播，就把它做成凌晨真言，所以这个呢，

也是我特别的鼓励弟兄姐妹的，就是无论你生命当中，现在目前的位置是什么，

状态是什么光景如何，无论你现在信主多少时日，然后你侍奉的状态如何，无

论是传道人也好，还是只是一个所谓的刚刚信主的初信者，如果能建立起每一

天的与神同行的这个关系，你的灵修生活会将成为你这个生命稳定成长的一个

最肥沃的土壤，没有任何东西可以取代，因为没有捷径，这就是圣灵直接来滋

养你，来喂养你，然后神的话直接来供应，你需要，每一天我们所需要的爱智

慧谦卑都是从神的话里来。 

雨泽：我觉得你遇到了一个非常妙的词，就是神会滋养你。因为就像你讲的，

不管我们信主时间多长，也不管我们处在人生的哪一个季节，神是一个长做心

事的神，他也一直都在向我们说话，只要我们读圣经，同样的一个圣经，可是

我们不同的人生的季节，或者说我们遇到的困难不一样，我们处境不同的时候，

我们就读到了亮光也不一样哈。从今天节目当中呢，特别有意思在上节目之前

呢，我有发一个帖子给我们的听众就问问，因为其实有很多我们的听众也都是

真儿老师的一些听友。问问他们有什么样的问题，我发现很有意思只要提到林

真儿就跟辅导有关。我都替你们急，然后呢我觉得有一些辅导的我们就略过了，

以后有机会我们再来回答其实我想分享一些有关个人。有一位来自江苏南京叫

小惠的姐妹，她说，真儿老师是我良友圣经学院的老师，声音特别好听，每次

讲课之前自我介绍的时候都会说我是您的同学林真儿，双木林，真理的真，儿

女的儿。 

林真儿：是的，这是我的台呼。 

雨泽：这是个真同学，你看人家记得多清楚，希望真儿老师的课上你还记到很

多别的东西，别只记得林真儿。 

林真儿：只记得这句那就是失败了！ 

雨泽：还有一位朋友来自山东潍坊叫做清心。她说：请问林真儿是林成老师的

女儿吗？你是要气林成老师吗？ 

林真儿：那显然呢，其实那个我们雨泽已经替我回答了嘛，对吧？我们同姓林

我想可能大概祖上有关系，但是我们现在的确毫无什么血缘关系，在主耶稣基

督里是一家人。 



雨泽：然后，另外一位来自北京的朋友啊，他叫慢如蜗牛的小坦克，他说林真

儿老师您好，当你为别人辅导婚姻问题多了，心里面堆积了很多很悲伤的故事

是如何释放这么多悲伤的故事，带给自己这些负面压力的呢？就是你怎么释放

这些内心的压力呢？ 

林真儿：首先呢，非常的感激你这么关心我个人的这个生命的健康，作为一个

辅导呢，真儿从来都是相信自己只不过是一个救护车，我用这个来做比喻好了，

我是一个救护车，我把这个伤员呢带到大医者那里，带到真正的能够医治的就

是我们的救主基督耶稣那里，所以呢，我自己每一天呢，其实就是一个倒空的

一个管道，一个器皿而已。无论是我运输他到神面前还是我自己在这个承载它

的所有的这些故事喜怒哀乐的过程当中，我更多的是要做一个疏通的一个管道，

就是我自己要不断的把这些东西，带到神的面前，如果是痛苦的忧伤的那带到

神面前让神来医治，但是呢，我自己不能够背负，因为我并不是救主，我也没

有能力去改变任何人的这个生命，除非是这个人他自己愿意与神发生这种生命

的这种连接，因为除基督之外别无拯救，所以这么多年下来呢，真儿已经养成

了一个习惯，就是无论我听到任何的事情，因为本身这也是职业的道德，就是

我是绝对不能够与人分享的，所以当我祷告了，我就把这些事情放下，那以前

呢，在还没有更多的学会依靠神来帮助人的时候，的确会觉得感觉到担子重有

些时候如果听到一些非常黑暗，非常这个浓重，忧伤的故事的时候呢，会觉得

心理上承受不住，但是久而久之就是意识到说，只有靠着神才能够服侍神，所

以就更多的就是每一天就借着祷告，然后把这些人这些事带到神的面前，所以

并不会让这些事情来成为我生命的影响，因为如果他这么容易影响我的话，就

表示我可能没有这个恩赐和能力来做一位能够带给人家亮光和辅导的啊，这样

的一个人，所以每一次就是我们也需要神清楚的来，其实给我们看，就是哪些

东西是我可以做的哪些东西是我不能的，那知道之后呢，就很清楚的，就知道

说耶稣说的，我的轭是容易的，我的担子是轻省的，所以如果任何时候当我们

觉得很沉重的时候，也许我们背的并不是神要我们所背的。 

雨泽：那如何来建立这样的一个界限呢？ 

林真儿：嗯，我想这个是需要有很多的智慧和 discipline 就是一种纪律，那

这个纪律呢，就是你不要把别人的故事反复的放在你的脑子里面去咀嚼它，因

为有很多时候当我们陷进别人的故事当中，确实我们也不容易客观的来分析。

和求神给我们这个智慧去知道怎么去处理，所以通常当每一个辅导的个案结束

之后呢，我们就需要学会关抽屉，就是把这个比如说一个 case 结束，我写下

的东西我就把这个抽屉关起来的时候，我就需要停止去思想它，这个是一个操



练，就好像我们的操练，平常我们日常的这个思想一样的，他像一个脱缰的野

马，我们需要学会什么时候收什么时候放，所以当这些情绪，带着我们牵引我

们使我们不得自由的时候我们就需要学会说：主啊，这个是时候足够了，我不

应该再继续往下去的时候我就需要来操练，节制，那这也是圣灵的果子非常重

要的一个部分就是节制，我们需要学会节制。 

雨泽：那你刚才讲的说在一个案例结束之后要把它及时的停止，并且呢用祷告

交托在神的手中，这些人都是来找你的，最后纵然你们都是用祷告结束。可是

毕竟他们是来跟你谈话，那最后你又用祷告，把他们交在神的面前，你去在祷

告的过程当中祷告，到底起了一个什么样的角色？ 

林真儿：哇，这个其实真儿觉得在自己的整个服侍不光是辅导教导还是教孩子

还是任何的服侍当中祷告，其实是贯穿的，它是启示它是中，它也是整个铺垫，

因为我只不过是一个空空的器皿，那我在即便与他人在辅导协谈的过程当中我

的内心也是不断的在祷告，在求主给我智慧的，接触每一个弟兄姐妹之前也有

祷告，开始祷告，在谈话的过程当中我自己心里面是在祷告，然后祷告结束之

后，把他们交给主之后，我还会为他们的情况来献上祷告，很多时候其实这是

一个常态，就是会发现好多好多的时候当真儿现场所说的话好像没有作用，可

是祷告了一段时间之后就开始看到生命的改变和转变，因此呢，这个是可以说

是从头到尾，这是一个最最重要的工具。 

雨泽：就是在祷告当中你发现神做出很多你没有办法做成的事情，。还有一位

来自北京的朋友其实他的留言稍微有点长，他说：我听林真儿老师主持的节目

呢，特别我想问一下林真儿老师，我一直为哥哥祷告，求主拣选他们好几个哥

哥们，他说，但是呢前两天，其中一个哥哥在做一个胆结石的小手术之后就突

然离世了，今天送别他，我最难过的是这位哥哥生前一直不信主，走的时候，

在病房身边的一个亲人都没有，医生通知家属的时候，哥哥已经走了，我听到

这个消息的时候，人就瘫软了，极度的难过，太突然了不到三年，两次这样的

意外先后 5 位至亲的家人离世让我有些应接不暇，我二嫂和二哥不到两年的时

间都走了，他们是俩呢是很疼爱弟兄姐妹及家人的我相信主掌权，当我又为哥

哥的灵魂到底在哪里有很多的不确定而难过，当然这是一个辅导的案例。啊，

但是他问到一个问题，他说真儿老师您在生活当中有这样的情况，一直祷告。

为某一个人但是当这个人离开的时候你依然不知道这个人是否信主，我心里很

难受，不知道林真儿老师是否有过类似的经历？在这样的情况当中又是如何祷

告，胜过的呢？ 



林真儿：真儿是有的，而且呢，虽然并不是至亲的人，但是呢，确实是有我所

认识的亲爱的朋友或者是有家人，离世的时候真儿并不十分的确定她的灵魂到

哪里去，那像这样的情况呢，首先真儿要安慰你就是的确是非常的痛苦，非常

的困难，这绝对没有什么更好的话语能安慰你，因为这么短的时间你失去这么

多的亲人，非常的不容易，我们很难过，就于生命当中的许多的苦难，的确真

儿是没有好的答案给你的，我并不知道，因为这个是神的权柄，好多时候这个

世界上有许多的事情，是我们必须接受说，这不在我们的掌控当中，但是呢，

同时有另外一个侧面是真儿特别鼓励你需要去了解，刚刚真儿要提到的第 1 个

层面就是神在掌权，他的权柄，我们没有办法去参与，或者是去改变他的旨意，

但是第 2 个侧面是同样的，就好像一个手有手掌和手背，手心手背手心手背一

样的是同样非常重要的一个重点，就是这位掌权的神，他是一位好的上帝，因

为他好，以至于我们相信说，只要是他许可的所有的事情，在他的里面都有美

意，并且是向他所爱的人总是会成为万事互相效力，叫爱神的人得益处，所以，

我不能够去替你的你的这位已经过世的这位哥哥去说任何话，因为他已经过去

了，并且他在神的这个权柄当中，但是我却可以鼓励我们这位姐妹也许在你的

这一生当中伸向你的这个计划还没有开启，他让你经历这么多的痛苦，在将来

这些痛苦都会成为你生命极大的一个祝福，并且借着你去祝福很多很多有相同

痛苦的人，因为只有你经历这样的痛苦，你口中所说的话才具有强大的安慰性，

而且呢，神圆他的旨意，最终也才会向你显明，所以呢，我们不能够说这些发

生的事情是好事，而且真儿也不知道为什么，的确不知道，然后我也没有办法，

告诉你说他现在在哪里，但是我可以告诉你的两个事实就是第一神掌权，第二，

这位掌权的神是好的，他爱你，他也爱你的哥哥，啊，那我们相信所有的这一

切发生在我们生命当中的事情。最终你都会看到神让万事互相效力。 

雨泽：谢谢真儿姐，另外也特别抱歉听到这样的消息，就像真儿姐讲的，另外

我也想特别回应一句，我觉得我也深深的相信我们的上帝是建造的神，不是拆

毁的神，求神帮助你，另外在我们听众当中我看到很多还是关于婚姻问题的教

子问题的，以后有机会再回答大家，最后想来回答请真儿姐回答我们来自上海

的有位叫做安静的朋友他说，谢谢雨泽弟兄，我想知道真儿的女儿身体康复了

嘛？愿神赐福她全家都平安健康。 

林真儿：谢谢姐妹这么的爱心！ 

雨泽：我在想她怎么知道的？ 

林真儿：因为良友圣经学院当时发出了代祷信息，请弟兄姐妹代祷。现在她好

多了，但是还没有完全的康复，她这过去的一年多，仍然还是有很多身体上的



软弱，所以谢谢姐妹持续不断为她祷告，但是就像刚刚真儿分享的，我们深刻

的相信说，神在掌权。而且掌权的神是好的，所以她允许这些经历，临到我的

小女儿身上，就像我会跟孩子说，我说妈妈相信神一定有什么伟大的计划在你

身上，他让你承受这一切，将来必定有更大更大的祝福跟着。 

雨泽：所以我们也非常谢谢真儿姐今天的节目当中，不管是你自己的一些得胜

也好，还是你的挣扎也好，我相信，对我们来说都是一个帮助。也让我们看到

其实，说句实话，大家对于主持人都有一个误解，总觉得我们都是不会软弱的

人，常常跟他们说软弱也是我们的强项，今天节目最后想问你一个问题，我们

在今天节目当中也讲到这么多你的角色，在这个角色当中有你最喜欢的角色？ 

林真儿：除了作为神的女儿之外，我最喜欢我做妻子的角色。 

雨泽：真的嘛，我以为你会说是做妈妈的角色，因为你花了这么多的时间。 

林真儿：是，是，但是我是非常喜欢做妻子的角色，因为我看到一个伟大的神

的仆人的崛起，我觉得非常的非常的不配，觉得神会把我放到我先生的身边，

然后养育儿女不仅是我一个人的事儿，其实他有很多很多的陪伴，其实我们两

个是一起做的，作为妻子呢，是他做不了的，只有我一个人做。 

雨泽：做先生你也做不了啊！所以呢也再跟大家预告一下在未来的日子当中，

我会采访她的先生陆佳大哥，从一个软件工程师就像刚真儿姐讲的一个神的仆

人而开始崛起，他不仅仅是最近要开始全时间的服侍主，而是在这之前他已经

开始全时间的读学院的课程了，他是玩真的，这又是怎么样的一段经历呢。我

们在未来的节目当中跟大家再分享，谢谢真儿姐。 

林真儿：谢谢，雨泽弟弟，谢谢，亲爱的听众朋友。 

雨泽：谢谢大家对我们的关爱，真的，你看只是发出了一个代祷信，没有想到

真的有听众还在惦记着哈。在未来的日子当中，希望我们有更多的时间，在空

中，当然还有一些听众谈到了，不管是婚姻的问题还是教子的问题，希望在未

来的日子当中，在真儿姐再有机会的时候，我们再给大家回复了。虽然我们的

时间有限没有办法回复大家的问题，但是我们也却知道安慰我们的圣灵，时刻

与大家同在，希望大家能够学习紧紧的，就像真儿姐讲的紧紧的抓住神。当然，

今天的节目我们要跟大家说一声再见了，我是雨泽，我是林真儿，愿上帝帮助

各位，也让大家在生活当中经历神的恩典，我们就在在下期的节目当中，我们

不见不散了，Bye-bye。 

（完） 

 
欢迎浏览良友圣经学院网站 https://lts38.net，或 https://lts33.net，电邮

至 school@liangyou.net联络。 
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